

私は15年前、雲南省が誕生する前2年間ほど6ヵ町村合併協議会に派遣され、新しい雲南省の街づくりに関わって来ました。私は隠岐の出身ですが、雲南省を「もう一つのふるさと」のように感じています。私が持つ雲南に対するイメージは「人材の雲南」ということです。大変親切な方、筋の通った方が多い。やはり長い歴史文化を有する土地に育まれた精神風土から来るものと考えます。

私は現在縁があつて東京に来ており、東京では島根県内市町村の「ふるさと会」に参加します。先ほど三東さんから紹介の務局を担つたり市町村のふるさと会への応援をしていますので、本会事務局のご苦労も理解しています。私が持つ雲南に対するイメージは「人」とは難しいのですが、我が島根では松江市も含め人口減少が進んでおり、いかに金を掛けずに乗り越えていくか、自立した持続可能な地域社会を構築していくかが大きな課題となっています。このためには、いろいろな人々が連携・協力して取り組みます。

私は島根県人会も市町村のふるさと会も主要な話題は同じで、「我々のふるさとの課題は人口減少である」ということです。東京に居ますとなかなかことよつていろいろな問題解決のための（異種能力の）出会い・マッチングに繋がるものと考えます。今後とも人と人との関係作りを大切にして故郷島根の発展に努力して行こうと考えています。本日はおめでとうございます。

祝辭
島根県東京事務所所長
吉山 治

るさとを愛する心の表れでもあり、ふるさとのPRにおいては、とにかく私の挨拶させていただきます。一つは東京島根県人会の総会です。10月1日椿山荘であります。

本日、会長の坂根が悪く「雲南は隣のことだから、おまえだけうことで私が出席いたきました。私町の出身で年間10田舎に帰っていますが、際出雲空港からレンタカーを利用しますが、いつも雲南省を通らねばせん。また途中雲南市も事もどるというふうに世話になつています。がとうございます。

A portrait photograph of Dr. K. S. Rama Rao, an elderly man with white hair and glasses, wearing a suit and tie.

祝辭
東京島根県人会副会長
二 東嵩秀

A photograph of three people sitting at a table, smiling for the camera. From left to right: a woman with dark hair and glasses wearing a black blazer; a man with short dark hair wearing a light blue shirt under a dark jacket; and a man with dark hair and glasses wearing a white shirt under a dark jacket. They are seated around a table with glasses and papers on it.

4月14日朝9時、東京駅に21名
が集まり、この人数ならマイクロ
バスかと思いきや28人乗りの
れつきとした中型観光バス。車中
では山根さんのハーモニカ伴奏
に合わせ合唱で盛り上がりあつ
と言う間の石川町。

先ずは昨年、あの加賀屋(和倉
温泉)を抜いて日本一になつた八
幡屋さんでの昼食をたいらげて、

ツル若返った様な気分の温
泉の後は宴会場へ。ミニス
カートの若いコンパニオン
がずらりと正座でお迎え!
実は隣の宴会場でお呼びに
なつた面々だとか、ガツク
リ。豪華な料理を頂きながら
正装でのマジシャン山根
氏による手品やら炭坑節や
らで大賑わい。翌朝、1200

第6回 福島県石川町応援ツアーバー

A collage of three photographs showing people dining in a restaurant. The top photo shows a large group at tables. The middle photo shows a man in a white shirt eating. The bottom photo shows a man in a dark suit eating.

A collage of three photographs capturing a social gathering. The top image shows a large hall filled with people seated at round tables, engaged in conversation. The middle image shows a group of people standing and talking in a social setting. The bottom image is a close-up of a group of people seated at a table, smiling and posing for a photo, with several bottles of wine on the table.

おたのしみ抽選会

特別賞品[提供者]

- ▼ 渡部賞[渡部弘様]
 - 紳士用ボロシャツ・2名、
紳士用ショルダーバッグ・1名
- ▼ 松下賞[オフイス松下様]
 - 女性用ニット洋品・1名
- ▼ 島根館賞[しまねかんぽし島根館様]
 - 雲南市物産セット・1名
- ▼ NDR賞[NDRトーベル様]
 - 選べるギフト券(3千円)・1名
- ▼ 日進賞[GANNA日進産業様]
 - ワイン・1名
- ▼ わくに賞[玉雲神社料理わくに様]
 - 日本酒(4合瓶)・1名
- ▼ かば賞[山陰海鮮炉端かば新宿西口本店様]
 - 割引券(5千・3千・2千円)・各1名
- ▼ 郷土長賞..奥出雲和牛セット・1名
- ▼ 議長賞..奥出雲ワインセット・1名

通常賞品

- ▼ 1等賞..大吟醸&斐伊川和紙セット・1名
- ▼ 2等賞..純米吟醸&玉子スープセット・2名
- ▼ 3等賞..玉緑茶&マヨネーズセット・3名
- ▼ 4等賞..抹茶羊羹&ラーメンセット・4名
- ▼ 5等賞..田守り麺&しょうゆセット・5名
- ▼ 参加賞..玄米麵・100名



事務局からのお知らせ

①次回(第6回交流会)は平成30年(2018年)7月14日(土曜)に開催予定です。

②次回もみなさんの「お楽しみ抽選会」用景品の提供を歓迎します。

③来年も「福島県石川町応援ツアー」を開催予定です。別途、開催時期の変更を含め内容を見直してご案内しますので奮ってご参加ください。

■雲南市東京ふるさと会役員(平成29~30年度)

役員名	職務
難波明	会長
大田宣也	副会長(会長代行)
川本昭夫	奥田勲
野々村興太郎	理事(事務局長)
渡部弘	(事務局長代行)
舟越久	堀江功
赤名忠	(事務局次長)
森山伸夫	同(会計)
内田正明	同(会計)
福間偉津子	同(会計)
陶山孝一	同(会計)
山根勝美	顧問
竹内一雄	上代哲也
松下陽子	会計監事
藤原厚司	(新任)
田中成芳	小林千寿子
深田恭司	黒田康之
竹部友久	小林己久男
(新任)	白築章男
高橋信雄	石田信雄

平成27年度 会計報告(平成27年4月1日から平成28年3月31日まで)(単位:円)

	予算	実績	差異	備考
① 前期繰越金	903,711	903,711		
収入 年会費	190,000	176,000	▲ 14,000	納入会員171名
総会・交流会会費	540,000	528,000	▲ 12,000	第5回総会・懇親会参加費
雲南市補助金	673,000	673,000	0	
雑収入	40,000	59,101	19,101	祝儀、預金利息、寄付金等
② 当期収入計	1,443,000	1,436,101	▲ 6,899	
支出 総会・交流会費	830,000	830,449	449	第5回総会・懇親会費用
広報費	220,000	208,780	▲ 11,220	会報、総会案内、福島ツアー案内
雲南市関連事業協力費	30,000	10,000	▲ 20,000	ふるさと納税キャンペーン協力
事務費	30,000	47,145	17,145	コピー代、切手等
事務局費	40,000	38,012	▲ 1,988	事務局会合
会議費	170,000	170,600	600	役員会
諸手当	90,000	105,000	15,000	事務局長6万、会計3万、県人会理事会費
雜費	33,000	12,916	▲ 20,084	他のふるさと会への御祝等
③ 当期支出計	1,443,000	1,422,902	▲ 20,098	
④ 当期収支差額(②-③)	0	13,199	13,199	
⑤ 次期繰越金(①+④)	903,711	916,910	13,199	平成28年度へ繰越

平成29年度 予算(案)(平成29年4月1日から平成30年3月31日まで)(単位:円)

科 目	29年度予算	28年度実績	備 考
① 前期繰越金	950,788	916,910	
収入の部 年会費	180,000	165,000	1000円×180名
総会・交流会会費	700,000	707,000	男性:80人、女性:30人
雲南市補助金	659,000	673,000	
雑収入	40,000	46,005	
② 当期収入計	1,579,000	1,591,005	
支出の部 総会・交流会費	965,000	953,215	第6回総会・懇親会費
広報費	220,000	222,751	会報、総会案内
雲南市関連事業協力費	23,000	20,000	
事務費	33,000	27,848	事務、通信費
事務局費	33,000	32,413	事務局行動費、会場使用料等
会議費	150,000	147,864	役員会会場費等
諸手当	105,000	105,000	事務局長6万、会計3万、県人会理事会費
雜費	50,000	48,036	他のふるさと会への祝儀等
③ 当期支出計	1,579,000	1,557,127	
④ 当期収支差額(②-③)	0	33,878	
⑤ 次期繰越金(①+④)	950,788	950,788	

平成30年度 予算(案)(平成30年4月1日から平成31年3月31日まで)(単位:円)

科 目	本年度予算	前年度予算	備 考
① 前期繰越金	950,788	950,788	
収入の部 年会費	160,000	180,000	1000円×160名
総会・交流会会費	630,000	700,000	男性:70人、女性:25人
雲南市補助金	659,000	659,000	
雑収入	40,000	40,000	
② 当期収入計	1,489,000	1,579,000	
支出の部 総会・交流会費	885,000	965,000	第6回交流会会場費
広報費	220,000	220,000	会報、総会案内
雲南市関連事業協力費	13,000	23,000	
事務費	33,000	33,000	事務、通信費
事務局費	33,000	33,000	事務局行動費、会場使用料等
会議費	150,000	150,000	役員会会場費等
諸手当	105,000	105,000	事務局長6万、会計3万、県人会理事会費
雜費	50,000	50,000	他のふるさと会への祝儀等
③ 当期支出計	1,489,000	1,579,000	
④ 当期収支差額(②-③)	0	0	
⑤ 次期繰越金(①+④)	950,788	950,788	

トーキョー「たたら侍と雲南省」

司・司会の吉木誉絵さん

人鏡・金子の鏡緑豆

司：皆むお待ちかねのトークイベ
ントを始めます。まずは「柳家つね
願」します。

錦：日本文化を世界に発信しようとい
うべく本映画を制作しました。雲霧山田
の皆さんには口々に際し多大なご
協力をいただき大変お世話になつ
ました。

青：このよつたな素敵な場所に参加さ
せていただき本当にうれしく思ひ
ます。

司：この映画は国内外から高い評価
を得ていてますが、かくも島根のすば

ひしむ園業を伝えてくれるもの
は他にないと感銘を覚えました。干
ントリオール世界映画祭でも最優
秀芸術賞を受賞し、映画祭の創設者
から「是非オスカー（アカデミー
賞）に出品べきだ」「青柳さんには
船敏郎の再来だ」と評されたとの
と・・・【会場拍手】

青・火に立ち向かって行く気持
ちが良い玉鋼を作る秘訣であ
り、まさに「氣合だ！」と感じ
した

司・玉鋼・和鉄の製造技術と西
洋のそれとの違いから日本の運
事が伺えるのでは・・・
錠・火と炭と砂鉄（マサ土）だけ
で純粹な鉄ができる、近代製法
で作った鉄より高純度で、錆びに
くいという特長を持っており、
奈良や京都などの古い建物の修
復の際に500～600年経つ

りたいと思ふことがあります
錦：関東では、海端はものすごく交通の便が悪くても高級住宅地で地価が上がっているのに、島根では山間部や海端はものすごく地価が下がるんです。聞けば島根の若者は国道沿いのマンションに住みたがるようで、窓を閉め切つてエアコンのファンがグワーッと回っているそうです。10、20分ほど入れば山や田んぼがあり、地価の安い所があるのに、

司…東京では絶対に得られない体験…
青…そうですよね
司…日本人が置き去りにしてきたものがまだ島根・雲南には残っている。映画「たたかは」では、それを世界に向けて発信するという大役を果たして…
錦…今はまたアナログの時代デジタルからアナログに戻ってきてるんです。ハリウッド

うに信し、うなまなこ心を満たしてくれるんだ。
いう事を感じました。このうな事を、島根を通じて伝て行けたら良いなど考えてます。

ちこちで「たたら」という名前が
出たということは非常にうれしく思いました。当初海外の人は
は日本の歴史は理解できないの
ではと考えていましたが案外半
さん詳しく、雲南の風景にどく
にく人もたくさんおられ、海々
(欧米)の観衆は日本とだいぶ違
うなと感じました。また同時に
雲南・島根は世界に通用するよ
だとも感じました。受賞は一(一)
の通過点に過ぎず、今後とも世
界に向けて言つた情報を発信
していこうと考えます

司 錦・米国では10数年前にテレビの専門チャンネルでたらば術が紹介され、米国民はそれを観てそれなりに和鉄を理解しているのに対し、わが国では理解が進んでいない、自分の足元を見ていないのではないか。映画たる時では「もう一度自分が足元を見よう」というメッセージを表現しようと考えました。司 青柳さんは札幌の「出身と同じましたが、島根に対してはどのような印象を...」
青・撮影で3か月ほどお邪魔地元の人と何回も交流させてもらいましたが、やはり改めて「人が良い、優しい」と感じました。非常に寒くてハードでした。が、暖かいもの、甘いもの地元でもつたじと現地の人々の支えがあったからこそ、なんとか撮影が進んだと感じています。以前「渾身」という映画を撮る時も隠岐に3か月ほど滞在しましたが、その際は同年代の地元の方々（漁師陣）と面接の稽古をして晩には酒を飲んで、翌日撮影してまた稽古をしてと、すこし人の優しさに触れ暖かいところだなと感じましたし、今でも交流があり仲良くさせてもらっています。

司・ハードな撮影も現地の方々との絆があつたからこそ乗り切れた...
青・そうですね。あともうひとつ、宍道湖のススキのお陰で、宍道湖では釣りを楽しめませんでしたが、そこでまた、海でもいいました、ハハハ...
錦・中海にも行ったつショ...
青・そうですね。あの辺はほとんど全部回りました。それ位大きい魚が釣れるので、ハハハ...

に監督は島根の魅力について
はどのように...
錦: 私は18歳で島根を出て今
関東に住んでいます。16年前
「白い船」という映画を作った
時、やはりかく戻間島根に滞
在しましたが、その時も「島
根ってこんなに良い所だつた
のか!」と感じました。まず犯
罪が少ないという事ですね。
残念ながら今、世界も日本も
皆さんのが普通と考えている事
が普通ではなくなって来てい
ます。高校の2年先輩が出来
の署長をやつておられて、そ
の人によれば「ある地域が都
会っぽくなると犯罪が増え
る。田舎の風景が残っている
所は犯罪が少ないんだ」とい
う事だそうです。本当の魅力は
は「そこ」だと思います。どう
か、田舎の若い人は都会化
したいと思っており、都会の
人は田舎に行きたい・住みた
いと考えており、矛盾してい
る...
司: 私の父は大東町・田中の
出身(私は東京生まれ)で祖母
が大東に住んでいますが、東
京に住んでいると時々息苦し
ます。

錦：まあ、「たたかと・・・・・」
侍」にそういうのがあるか判りませんが、私たちのは人達に対してそメッセージを伝信する必要があると考えます
司：青柳さんは、い人たちから羨うい人の眼差しで見られている訳ですが、その同年代の憧の人が島根の良い人たちも「そうだ！」と思っています
司：吉木さんもそうですよね。
錦：それで、エグザイル(H-R-O)さんが率いる「三目」というグループがあるのですが、H-R-Oさんがそれを若いメンバに對し「どんどん島根に行け!」と言つて、その若いメンバが、からもまた島根の良さを発信してもらつており、有難いことです
司：青柳さんは「人が島根の桂林力だと言わされました。島根に行つて田んぼ道を歩いてみると小学生等が「(こ)んにわはね(おはよひ)やせじます」と言ってくれます。そのような体験は・・・

（非実案）アーティストの島根の風景などを発信したり、またの良いなと思つていています。今後も頑張りますのでよろしくお願ひします。

青：本日は本当にありがとうございます。オープンセットは10回目で、島根で公開されますので一度足を運びただけたうれしいです。

司：誠に恐縮です。「吉木さんと一緒に活動されていました。また、島根で一緒に活動の拠点としてやつておられます。本日はサブランズで参加され、一緒にセッティングいただき嬉しかったです。本当に有難うございました。

錦：あと一吉木さんは一年間とあわせ、講師として活動されています。また、島根で公開されますので一度足を運びただけたうれしいです。

（左）吉木香緒（よしきの つゆ）さん
（右）アーティスト・吉木香緒
（左）日本の自衛隊幹部学校監修
ティスト、海上自衛隊幹部学校監修
研究員で、J-ROOP-Aーティストとしての活動では「ハナサクヤ」
スから採った佐久原レイ（さくらはら れい）
名前を使っています。

若者たちはそこの土地を買わずに、南市より地価の高い所へ出てく。司：島根県の全の皆さんに「たら侍」を観ていただいたら、そう

いたたて 行高雲に
ド映画もフィルムに戻つて
いますが、その理由は「フ
ルム（アナログ）の方がデジ
タルより何倍もクリアティ
質が高い」という事です
本はその事がわかつてな
大字でも講師をしていま
今の学生の100%は
16Kといったハイビジ

書き
タバコ(画)。日。ヨメ88年
ニタ
業の協力も得てテーマパーク
「山雲寺たら村」を公開して
られる事となりました。帰
された際などには是非お立
寄りいただけたらと思い
す。雲南を舞台にした映画
今回が2本目ですが、改め
ます。7月15日に市や地元
で改めてありがとうございました。



若者たちはそこ
土地を買わずに
南市より地価の
高い所へ出てく
司 島根県の全
の皆さんに「た
ら侍」を観てい
だいたら、そう
う事にはならな
かと。
錦..まあ「た
侍」にそういう
があるか判りま
んが、私たちは
い人達に対して
ソメツセイジを
信する必要があ
と考えます
司 青柳さんは
い人たちから羨
しい眼差しで見ら
れている訳ですが
その同年代の憧
の人たちが島根の良

ド映画もフィルムに戻つて
ていますが、その理由は「フ
ィルム（アナログ）の方がデジ
タルより何倍もクリアティ
質」が高い」という事です
本はその事がわかつてな
大字でも講師をしていま
が、今の学生の100%は
K、16Kといったハイビジ
ョン映像（デジタル）の方
ファイルよりも画質が優れ
いると考えているんです
た、ネットは嘘が多いとい
事を知つてないながら、そ
のまま信じる人が多
最近も西田敏行さんが多
ト上で傷つきされるという事
がありました。もちろん人間
が無根なんですが、ネット
ジタル）に影響される人が
常に沢山います。現在はデ
ジタルではなくアナログを信
なればいけない、自分で
際に「その人に会つて聞い
事」こそを信用すべき時代